

Sábado 21 de enero de 2023

INFORMACIÓN ELECTORAL

CONFIRMAN 60 DISTRITO FEDERAL

El sexto distrito electoral federal ya fue aprobado, y a partir de septiembre quedará formalmente constituido con su Junta Local y, para el proceso electoral de 2024, se elegirá a su representante ante la Cámara de Diputados. Domingo Bautista, vocal del Registro Federal de Electores de la Junta Local del INE, señaló que desde el 14 de diciembre quedó aprobada la conformación de este nuevo distrito que tendrá cabecera en el municipio de Querétaro. (DQ)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

ESTADOS CON MAYOR VIOLENCIA SON GOBERNADOS POR MORENA: LEONOR MEJÍA

Al tomar como referencia el informe del SESNSP 2022, Leonor Mejía, dirigente estatal del PAN en Querétaro, aseveró que los estados más violentos del país son gobernados por representantes de Morena. (N)

PRI

NO TENEMOS MIEDO A IR SOLOS EN QUERÉTARO: ABIGAIL ARREDONDO

La dirigente estatal del PRI, Abigail Arredondo, se refirió a los próximos procesos electorales en la entidad, señalando que su partido está abierto a una coalición, sin embargo, en caso de no concretarse, no temen ir solos, ante los egoísmos de algunos militantes de otros partidos. (N)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: DETECTAN 23 CRUCES DE PELIGRO PEATONAL

Advierte falta de espacios para las personas, y que se privilegie el paso de los vehículos. (DQ, principal)

N: EDUCACIÓN RECONOCIDA

Tenemos la mejor educación de México y es reconocida en el mundo. (N, principal)

AM: LUIS NAVA SE UNE A GIRA DE CANCELLER POR EUA

El alcalde de Querétaro acompañará a Marcelo Ebrard en su gira por Estados Unidos para invitar a empresas de California a invertir en la ciudad. (AM, principal)

EUQ: ESTADO, CUARTO LUGAR NACIONAL EN OCUPACIÓN HOSPITALARIA.

Al 19 de enero, la entidad alcanzó 31.57% de utilización de camas generales, indica la Red de IRAG; Querétaro acumula más de mil casos activos de Covid. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

RECONOCE EL GOBERNADOR LA LABOR DE LA NORMAL DEL ESTADO

Querétaro tiene la mejor educación del país, que es reconocida a nivel mundial, con una comunidad normalista formadora de profesionales de la niñez queretana, afirmó el gobernador Mauricio Kuri en la Conmemoración por el 137 aniversario de la fundación de la Centenaria y Benemérita Escuela Normal del estado de Querétaro "Andrés Balvanera". (DQ, N, AM, EUQ)

EN SEGUIMIENTO LAS MEJORAS A TRANSPORTE: MAURICIO KURI GONZÁLEZ

Aunque el año pasado se había anunciado mejoras al transporte público para el municipio de San Juan del Río, en donde incluso se tuvo un acercamiento con concesionarios y usuarios para tener una claridad de las

Sábado 21 de enero de 2023

condiciones del servicio, este proyecto tendrá que esperar debido a que se tiene que atender primero este rubro en la capital, refirió el gobernador Mauricio Kuri. (N)

VERÁ CONAGUA ACUEDUCTO III

El gobernador Mauricio Kuri, informó que en próximos días vendrá el titular de la Conagua, German Martínez, para platicar sobre el proyecto hidráulico denominado Acueducto III. Aseguró que tras entregar de manera oficial el proyecto del Acueducto III al secretario de Gobernación, Adán López, este se comprometió a entregar el proyecto a la Conagua para que fuera impulsado de manera oportuna y pueda realizarse lo más pronto posible. (DQ)

ELEGIRÁ SU PRESIDENTE CONAGO EN QUERÉTARO

Querétaro será sede de la próxima reunión plenaria de la Conago el próximo 5 de febrero, cuando designarán nuevos presidente y vicepresidente. Actualmente sin dirigente por el término de periodo del oaxaqueño Alejandro Murat, el sindicato de gobernadores elegirá uno en Querétaro y, de acuerdo con la tradición del grupo, ese podría ser el mandatario anfitrión de la reunión, por lo que se postula a Mauricio Kuri de forma natural. (DQ, N)

VAN 561 MIL 510 DOSIS DE LA VACUNA CONTRA LA INFLUENZA APLICADAS EN QUERÉTARO

La SESA informa que se han aplicado 561 mil 510 dosis de la vacuna contra la influenza, lo que significa un avance de 88.53% de la meta estatal programada de 634 mil 242 dosis. Durante la temporada de frío se incrementa el riesgo de presentar infecciones respiratorias agudas, entre ellas la influenza, por lo que se exhorta a los grupos de personas de entre seis a 59 meses de edad, de 60 años y más, embarazadas, personal de salud, así como a los grupos de riesgo, a aplicarse la vacuna. (N)

RESGUARDAN A 2 NIÑOS ABANDONADOS

Dos menores de edad de origen zacatecano son resguardados por el DIF Estatal en conjunto con la Procuraduría de Niñas, Niños y Adolescentes, luego de que su madre los abandonara, informó el director del DIF Estatal, Óscar Gómez. Explicó que uno de ellos fue resguardado tras ser reportado como abandonado en la TAQ, esto luego de que elementos de la SSC lo detectara para que posteriormente, detuviera a la madre del menor cuyo origen es del estado de Zacatecas. (DQ, N)

ENTREGA SEGOB CONSTANCIAS DE ACTUALIZACIÓN A MÁS DE 60 NOTARIOS PÚBLICOS

Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, aseguró ante integrantes del Colegio de Notarios, que, para todo profesionista, es necesario mantenerse actualizado, evolucionar y hacer cambios, esto con la finalidad de responder a la dinámica cada vez más variable y acelerada de la sociedad. Murguía Gutiérrez entregó constancias de actualización de conocimientos 2022 a más de 60 notarios públicos y 113 credenciales oficiales para el periodo 2023-2028, las cuales son necesarias para identificarse en las diligencias que día con día realizan en el ejercicio de sus funciones. (N, EUQ)

REALIZA COEPES PRIMERA SESIÓN DEL 2023

Con la finalidad de dar seguimiento a los proyectos y retos educativos para este año, entre ellos la armonización de la Ley de Educación en el Estado, se llevó a cabo la Primera Sesión Plenaria Ordinaria de la Comisión Estatal para la Planeación de la Educación Superior, donde Secretaría de Educación, Martha Soto, reconoció el compromiso de los Rectores tanto del sector público como privado, para llevar a Querétaro al siguiente nivel. (N)

ATIENDE USEBEQ FALTA DE MAESTROS

Luego de que algunos padres de familia se manifestaran debido a la falta de maestros en algunos grupos de escuelas en San Juan del Río, el coordinador general de la USEBEQ, Raúl Iturralde, mencionó que este tema se está resolviendo; sin embargo, aún no han llegado a un acuerdo con ellos. (N)

Sábado 21 de enero de 2023

PODER JUDICIAL

SUJETOS QUE ESTUVIERON VINCULADOS A PROCESO POR HECHOS DEL 5 M TIENEN PROHIBIDO ASISTIR AL ESTADIO

La magistrada presidenta del TSJ, Mariela Ponce, indicó que los 72 vinculados a proceso ya están en libertad, 69 de estos se sometieron a un procedimiento abreviado y ya concluyeron su proceso. Los tres que faltan están vinculados a proceso y en libertad, se presentaron amparados contra la orden de aprehensión “Están en libertad porque ellos se presentaron al proceso amparados contra la orden de aprehensión, entonces se les concede para que no se ejecute la orden, están vinculados a proceso y siguen en libertad y esos procesos siguen vigentes, son tres personas”, dijo. (DQ, N)

VINCULADO A PROCESO EL HOMBRE QUE ROBABA A TRANSEÚNTES EN EL CENTRO

Ya fue vinculado a proceso por tentativa de robo y lesiones el hombre que presuntamente robaba transeúntes en el centro de la capital queretana y que fue detenido por la guardia municipal confirmó Mariela Ponce, titular de la TSJ, específico que este hombre tiene en su contra dos procesos diferentes vigentes a la fecha en el poder judicial los cuales se podrían acumular. (DQ, N)

PODER LEGISLATIVO

ARMONIZARÁN LEY DE MOVILIDAD

En la primera quincena de febrero quedará lista la reforma de armonización de la Ley de Movilidad, informó Manuel Pozo, diputado presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales de la LX Legislatura. El diputado de Querétaro Independiente adelantó que la próxima semana se llevará a cabo la sesión de la Comisión con los comentarios que hayan emitido los municipios del estado, respecto a esta iniciativa. (DQ)

MUNICIPIOS

MUNICIPIO DE QUERÉTARO SERÁ SEDE DEL HAY FESTIVAL POR OCTAVA OCASIÓN; PARTICIPARÁ EN EDICIÓN CARTAGENA

Por octavo ocasión consecutiva, la capital queretana será sede del Hay Festival en este 2023, motivo por el cual el municipio de Querétaro participará en la edición de Cartagena de Indias en Colombia a llevarse a cabo del 26 al 29 de enero, informó el alcalde, Luis Nava. (N, EUQ)

MUNICIPIO REALIZARÁ PROYECTO LETRA CAPITAL

Luis Nava, presidente municipal de Querétaro, dio a conocer que en próximos meses iniciarán el proyecto denominado “Letra Capital”, que tiene como objetivo tener una editorial propia, dando así impulso a los escritores contemporáneos y jóvenes talentos que aún no han publicado, pero que se les abrirá la puerta a esta oportunidad. (...) Por su parte, la secretaria de Cultura Teresa García afirmó que buscarán en coordinación con Carlos Campos, quién estará a cargo de dicho proyecto, que permitirá tener condiciones con la universidad y con editoriales locales e incluso extranjeras. (DQ, AM, N)

DETECTAN 23 CRUCES DE PELIGRO PEATONAL

El Observatorio Ciudadano de Movilidad Querétaro identificó los 23 cruces peatonales más peligrosos de la capital queretana, encabezados por los de calzada de los Arcos y lateral Bernardo Quintana, sentido hacia el centro de la ciudad, y Bernardo Quintana y calzada de los Arcos, en el mismo sentido. (DQ, EUQ)

MÁS DE 400 FUNCIONARIOS DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO PRESENTARÁN 5 DE 5

Más de 400 funcionarias y funcionarios públicos del municipio de Querétaro están obligados a presentar su declaración 5 de 5, señaló el presidente municipal, Luis Nava. Afirmó que su gobierno se suma a esta iniciativa en aras de la transparencia y de la rendición de cuentas para prevenir la corrupción. (DQ, N, AM, EUQ)



Sábado 21 de enero de 2023

SE CONSTRUIRÁ UNA ALBERCA SEMIOLÍMPICA EN LA ESCUELA NORMAL DEL ESTADO

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, anunció la construcción de una alberca semiolímpica en la CBENEQ. “Me es grato compartirles y anunciarles que la primera sesión de Cabildo de este año, la semana pasada, se aprobó un monto de 15 millones de pesos para construir la alberca semiolímpica de estas instalaciones de la Escuela Normal del Estado. Mi querida directora, estamos para cumplir ese compromiso que asumimos con nuestro amigo el Gobernador, pero principalmente con todas y todos ustedes miembros de esta comunidad que sin duda harán, pues un gran uso de estas instalaciones”, señaló el alcalde. (DQ, N)

BUSCARÁN INVERSIÓN EN CALIFORNIA PARA CENTRO DE INNOVACIÓN BLOQUE

El presidente municipal de Querétaro; Luis Nava, aseguró que buscarán generar inversión para el centro de innovación BLOQUE, durante gira mundial a la que se sumará con el gobernador Mauricio Kuri. Esta gira se realizaría en el mes de febrero, cuando se recorrerán ciudades como Chicago, Detroit y Los Ángeles, donde se concentran los inversionistas en el tema. (DQ, AM)

PRIMERA MEGA JORNADA DE ACOPIO DE RESIDUOS

La Secretaría de Servicios Públicos del municipio de Querétaro invita a los ciudadanos a la primera Mega Jornada de Acopio de Residuos de Manejo Especial 2023, la cual será el próximo 28 de enero en la Unidad Deportiva Josefa Ortiz de Domínguez, desde las 9:00 y hasta las 5:00 de la tarde. La secretaria Alejandra Haro expresó “invitamos a toda la ciudadanía a que se sume a este evento, ya que además de ayudar a que los residuos no terminen en las calles, camellones o drenes, su participación contribuye al cuidado del medio ambiente”. (DQ)

ANUNCIAN JORNADA DE ESTERILIZACIÓN

La regidora presidenta de la Comisión de Participación Ciudadana, integrante del Ayuntamiento de San Juan del Río, Luz Virginia Cortés, en coordinación con la Asociación Escuadrón Mascota SJR y la Fundación Antonio Hagenbeck y de la Lama I.A.P, llevarán a cabo una campaña de esterilización canina y felina gratuita para atender la problemática de la sobrepoblación en este municipio. (N)

ENTREGAN OBRAS HISTÓRICAS PARA RENOVAR A SAN NICOLÁS DE LA TORRE

La administración municipal que encabeza el presidente René Mejía está comprometida con la construcción del progreso y la felicidad en Amealco, es por eso que ha continuado con la gira de entrega de obras por las distintas comunidades, mejorando su imagen urbana, creando espacios de sano esparcimiento y atendiendo las necesidades específicas. (N)

INFORMACIÓN GENERAL

CANACINTRA APOYA A TRABAJADORES POR OBRAS DE 5 DE FEBRERO

Al referirse al tres por ciento de las empresas agremiadas que se encuentran en la zona de 5 de Febrero, Esaú Magallanes, presidente de Canacintra, mencionó que dichas compañías han implementado acciones en apoyo a sus propios trabajadores ante los problemas que les ha generado el tráfico. (N)

ENTIDAD, CON 31.57% DE OCUPACIÓN HOSPITALARIA

La ocupación hospitalaria en Querétaro llegó al 31.57% en camas generales, según el Sistema de Información de la Red de Infecciones Respiratorias Agudas Graves al 19 de enero. Con este porcentaje, el estado es el cuarto con mayor ocupación en el país. Se localiza únicamente debajo de Aguascalientes, donde la ocupación es de 65.85%; luego Zacatecas, con 37.03% e Hidalgo, con 32.81%. (EUQ)

APLICARÁN VACUNAS COVID-19 A NIÑAS Y NIÑOS DE 5-11 AÑOS EN QUERÉTARO

A partir del próximo lunes 23 hasta el viernes 27 de enero, se aplicarán primeras o segundas dosis de vacuna contra el Covid-19, a menores de 5 a 11 años en el Estadio Corregidora. Se recibirán a niñas y niños tanto de la capital como del resto de los municipios del estado, informó Rocío Peniche delegada de la Secretaría del Bienestar en la entidad. (DQ, N, AM, EUQ)

Sábado 21 de enero de 2023

QUERÉTARO, 12A ENTIDAD DONDE MÁS SEGURA SE SIENTE LA GENTE

Un sondeo nacional “Qué tan inseguros nos sentimos en México”, realizado por la casa encuestadora Tresearch Internacional, enfocado a qué tan segura se siente la población en los 32 estados del país y en los principales municipios destaca que el estado de Querétaro es el sitio número 12 de las entidades con mayor percepción de seguridad. (AM)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “RIESGO”

Por Adán Olvera

No sería lamentable la fecha del encuentro entre Atlas y Gallos Blancos, este fin de semana en Querétaro, si no tuviéramos que recordar los horripilantes hechos del 5 de marzo de 2022. Y es que no se puede olvidar fácilmente cuando la turba fuera de control agredió de manera casi mortal, pero sí criminal, a decenas de aficionados de Jalisco, no hay que dejar de lado tampoco el comportamiento poco amigable que tuvieron los aficionados de los zorros del Atlas, nuevamente se viene este encuentro, pero las consecuencias las están pagando casi todos los aficionados y es que será un encuentro a puerta cerrada, donde obviamente no habrá aficionados. La fiesta del fútbol profesional en Querétaro, lamentablemente, se apaga porque los dueños de la franquicia no piensan invertir un peso más en un negocio que no va a dejar ni un centavo. La enorme afición de Gallos, que ha sufrido infinidad de decepciones, hoy está ante la más grande: no poder acudir al estadio a apoyar a su equipo cuando más lo necesita. Por los hechos de violencia de aquel 5 marzo, ya solamente continúan en proceso tres personas de los 72, que en algún momento tuvieron que enfrentar a la justicia; los facinerosos, que fueron en algún momento vinculados a proceso, disfrutaron de las mieles de la justicia mexicana y se fueron por procesos abreviados y hoy en libertad enfrentan esta situación. Este fin de semana se llevará a cabo ese encuentro y el fútbol no volverá a ser el mismo en Querétaro, eso tómelo por seguro; lo cierto es que si se quiere ver por televisión hasta eso también habrá que pagarlo. DE REBOTE. La dirigencia de Morena en Querétaro es la única no enterada, y mucho menos entusiasmada, con el auge que tiene este partido a nivel nacional, e incluso local, eso va a influir y mucho. Es el sello de la casa de quien la puso. (DQ)

BAJO RESERVA

Kuri dialoga con el PRD. Ayer, nos cuentan, estuvo en Querétaro Luis Cházaro, coordinador del PRD en la Cámara de Diputados federal. Es uno de los principales operadores del presidente del partido del Sol Azteca, Jesús Zambrano y también promueve la Alianza Va Por México. El gobernador Mauricio Kuri González lo recibió en su oficina. En redes sociales, ambos dijeron que dialogaron sobre temas de interés en el estado. Aunque, nos dicen, que el tema de mayor interés para el partido amarillo es construir en Querétaro esta alianza de la cual, nos comentan, se oponen diversos liderazgos panistas, por eso tocan base con Kuri, jefe local de este partido, ya que la decisión final con respecto a las candidaturas de Querétaro la tomará el actual inquilino de la Casa de la Corregidora. Continúan las reuniones con exgobernadores. En más temas del jefe del Ejecutivo estatal, nos dicen, que, en el transcurso de la semana, Mauricio Kuri platicó con otro de los exgobernadores queretanos. Ahora lo hizo con Ignacio Loyola Vera, actual diputado federal. Ambos son panistas, pero, además, nos recuerdan, los dos ocuparon la presidencia de Coparmex Querétaro antes de llegar a la gubernatura. Otro dato en el que Loyola como Kuri coinciden se da con Guadalupe Murguía, pues ambos le dieron el nombramiento de secretaria de Gobierno. (EUQ 2)

EL AGUA NO SE VENDE

Por Fernando Islas

El sábado pasado se realizó en el histórico Teatro de la República, el parlamento abierto para construir una nueva ley general de aguas. Dicho evento fue promovido y encabezado por el senador Gilberto Herrera Ruiz y contó con la colaboración de expertos en la materia, activistas e integrantes de la sociedad civil que, desde su experiencia, vivencias e investigaciones, compartieron su óptica con relación al tema del agua en nuestra entidad. Es claro que este punto se encuentra presente en la mente del gobierno local y para quienes hoy nos encontramos en la oposición; por un lado está el bloque conformado por el actual gobernador y la banca da de Acción Nacional, quienes el año pasado de manera sigilosa aprobaron una ley estatal de aguas que se traduce

Sábado 21 de enero de 2023

en un manual de otorgamiento de concesiones a privados con lo que se concreta la privatización del agua en Querétaro y deja a la deriva a la población de la entidad; del otro lado están los activistas sociales que desde su trinchera han dado la batalla para concientizar a la ciudadanía sobre el impacto negativo que tiene la "ley concesiones"; del otro lado están los vecinos de fraccionamientos como La Pradera y San Isidro, entre muchos otros, que se han visto seriamente afectados por la vulneración de su derecho humano al agua y por consecuencia su economía familiar ha sido severamente golpeada, ya que ante la ineficiencia del servicio hídrico la única solución ha sido la contratación de pipas, curiosamente justo en este servicio es donde se encuentra la parte más lucrativa del negocio relacionado con el agua; por último está el ex rector de la UAQ, quien ha sido el único representante popular que ha posicionado en contra de la ley estatal y ha señalado que es un método de privatización del vital líquido, sumado a ello se enfocó en la propuesta de la nueva ley general de aguas que comentábamos al inicio de esta participación, esto con la intención de defender este bien público y frenar la mercantilización del mismo. (EUQ)

EL ALFIL NEGRO

Cine: Destacar la función social de las mujeres, es un acto de justicia que debe trascender a las nuevas audiencias. Si a esto le agregamos las locaciones de Querétaro entre otros estados, es fomentar el cuidado a lo mucho que tenemos. (N)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA